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– Разрешите поздравить Вас с этим 
знаменательным событием. Расска-
жите, чем живет сегодня ветеранская 
организация таможенников России?

– Огромное спасибо за поздравления! 
Что касается жизни нашей ветеранской 
организации, то, я думаю, что читателям 
журнала «Таможня» в целом хорошо из-
вестны основные направления деятель-
ности Всероссийского Союза ветеранов 
таможенной службы. Это обеспечение и 
защита прав ветеранов-таможенников, 
оказание им социальной и правовой по-
мощи, проведение культурно-просвети-
тельной работы, патриотическое воспи-
тание молодых сотрудников таможенных 
учреждений, возрождение и сохранение 
традиций российской таможенной служ-
бы. Не побоюсь оказаться нескромным, 

если скажу, что мы занимаемся именно 
тем, за что мне, в сущности, и объявлена 
благодарность Президента. И в этой свя-
зи я рассматриваю эту благодарность как 
высокую оценку руководством страны 
деятельности всего Союза ветеранов, в 
том числе его региональных отделений.

– Одна из важнейших сфер де-
ятельности Союза – социальная. 
Какие существенные изменения за 
последнее время произошли в сис-
теме оказания помощи ветеранам 
таможенной службы? 

– Во-первых, разработанный нами 
механизм социальной поддержки ве-
теранов работает, на наш взгляд, до-
статочно эффективно. Конечно, мы 
далеки от того, чтобы считать его иде-

альным. Как и любая другая система 
социальных выплат, она нуждается в 
постоянном совершенствовании. Но 
мы не стоим на месте. Благодаря уси-
лиям ветеранских организаций, Фонда 
С.В.Т.С., – а это как раз тот орган, ко-
торый занимается разработкой и реа-
лизацией социальных программ, – мы 
постепенно пополняем и уточняем 
базу данных на все категории ветера-
нов, которые нуждаются в социальной 
поддержке. Практически каждый год 
вводим новые программы помощи. Так, 
например, с недавнего времени мы на-
чали реализовывать программу подде-
ржки  ветеранов таможенной службы, 
имеющих знак «Житель блокадного 
Ленинграда», а также оказывать мате-
риальную помощь слушателям РТА из 
числа малообеспеченных.

Высокая оценка 
Президента страны
На заседании коллегии ФТС России руководитель Федеральной таможенной службы Андрей 
Бельянинов вручил награды многим работникам и ветеранам таможенных органов. В их числе 
помощник руководителя службы Владимир Мещеряков, удостоенный почетного звания «За-
служенный таможенник Российской Федерации», и председатель Всероссийского Союза ве-
теранов таможенной службы Виталий Бояров, который удостоен благодарности Президента 
Российской Федерации. Сегодня Виталий Константинович – гость нашего журнала.
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– Каковы объемы оказываемой 
помощи?

– С каждым годом объем социальной 
помощи, оказываемой по линии Фонда 
С.В.Т.С., растет. В прошлом году он до-
стиг 24 миллионов рублей, что превы-
сило сумму социальных выплат за 2005 
год. Материальную поддержку полу-
чили более четырех тысяч человек. 
Значительная часть помощи направ-
ляется нами на адресную поддержку 
ветеранов, являющихся действующими 
сотрудниками таможенных органов, в 
первую очередь тех из них, кто остро 
нуждается в оказании дорогостоящих 
медицинских услуг.

– Из этого следует, что помощь 
оказывается не только в рамках 
социальных программ?

– Конечно, наибольший объем помо-
щи направляется ветеранам-таможенни-
кам в соответствии с существующими и 
вновь вводимыми социальными програм-
мами. В настоящее время у нас их 12. 
Так, ежемесячной и ежеквартальной по-
мощью на постоянной основе охвачены 
ветераны – участники Великой Отечест-
венной войны, семьи сотрудников, име-
ющие на иждивении детей-инвалидов, 
многодетные семьи, семьи сотрудников, 
погибших при исполнении служебных 
обязанностей. Однако в последнее вре-
мя мы вынуждены констатировать, что 
количество разовых просьб со стороны 
ветеранов с каждым годом растет. На-
пример, в прошлом году более трети 
всех социальных выплат приходилась на 
оказание именно разовой помощи. И мы 
стараемся по мере наших возможностей 
не отказывать людям в их многочислен-
ных просьбах.

– Эффективность работы по ока-
занию социальной поддержки ве-
теранов зависит от работы регио-
нальных отделений?

– Да, мы очень удовлетворены тем, что 
нам удалось создать эффективно дейс-
твующую сеть региональных ветеранских 
организаций, охватывающих практически 
всю страну. Учитывая, что отделения ве-
теранов созданы и работают практически 
при всех таможнях, на них возлагается 
одна из важнейших задач – изучать соци-
альную обстановку и обеспечивать адрес-
ность нашей помощи.

– Виталий Константинович, сле-
дующий вопрос к Вам как к быв-
шему руководителю таможенной 
службы. Как Вы оцениваете эффек-
тивность функционирования сов-
ременной российской таможенной 
системы? И как охарактеризовали 
бы те изменения, которые проис-
ходят в ней в последнее время?

– Несмотря на имеющиеся сложнос-
ти, современная таможенная система 
работает, на мой взгляд, вполне эф-
фективно, о чем, например, достаточно 
красноречиво свидетельствуют увели-
чивающиеся поступления в госбюджет 
от таможенных сборов. 

Что касается изменений, то хотелось 
бы отметить важность такого шага, 
как вывод таможенной службы из-
под подчинения Минэкономразвития. 
Мне кажется, что это обстоятельство 
уже начало оказывать положительное 
воздействие на функционирование 
всей таможенной системы, в первую 
очередь в ее управленческом аспекте. 
Под этим я, главным образом, подра-
зумеваю более упрощенный механизм 
принятия решений различного уров-
ня, а также сокращение сроков разра-
ботки и реализации законодательных 
инициатив.

Актуальными являются предпринимае-
мые руководством ФТС меры, направлен-
ные на борьбу с коррупцией и искоренение 
правонарушений в таможенной системе. 
Крайне необходимо ускоренными темпами 
решить поставленную руководителем ФТС 
России Андреем Бельяниновым задачу по 
улучшению материального обеспечения 
сотрудников таможни.

Очень важно в ходе мер по совер-
шенствованию всех аспектов рабо-
ты таможенной системы попытаться 
сохранить немалый положительный 
опыт, накопленный как советской, так 
и российской таможней.

– Способен ли, по Вашему мне-
нию, Союз ветеранов оказывать 
реальную помощь  таможенным 
органам России?

– Мы стараемся, чтобы наши вете-
ранские организации, в которых со-
средоточен колоссальный, подчас не 
до конца востребованный потенциал и 
огромный опыт, активно участвовали в 
решении стоящих перед современной 
таможенной системой задач.  

Это не только ежедневная работа ве-
теранов в комиссиях по социальным и 
жилищно-бытовым вопросам. Это еще 
и воспитательная деятельность. Ведь 
почти половину членов нашего Сою-
за составляют действующие и, прямо 
скажем, наиболее опытные сотрудники 
ФТС России, многие из которых занима-
ют к тому же руководящие должности. 
Тем самым именно они сейчас являют-
ся связующим и организующим звеном 
для разных поколений таможенников. 

Возможности этих сотрудников мы 
стараемся реализовать в различных 
формах наставничества, ибо значение 
воздействия опытных работников та-
можни на молодежь, как в передаче 
опыта, так и в воспитательном плане, 
трудно переоценить. Их ответственное 
отношение к работе, к служебной дис-
циплине, к таким вопросам, как, напри-
мер, борьба с коррупцией, должно стать 
примером для молодых сотрудников.

Разделяя озабоченность руководс-
тва ФТС по поводу все еще имеющихся 
правонарушений в таможенной сфере, 
мы, опираясь на лучших сотрудников и 
ветеранов-таможенников, готовы спо-
собствовать скорейшему искоренению 
негативных проявлений в деятельности 
таможенных органов. Именно поэтому 
потенциал нашего Союза мы рассмат-
риваем в качестве серьезного резерва 
российской таможни. 

– Виталий Константинович, в за-
ключение разговора расскажите, 
как идет работа по организации 
установки памятника таможенни-
кам России?

– Для нас – это, действительно, 
очень важное дело, которому мы уде-
ляем самое серьезное внимание. Ваши 
читатели, наверное, знают о том, что 
в прошлом году руководство ФТС Рос-
сии поддержало инициативу Союза ве-
теранов о финансировании работ по 
организации конкурса, изготовлению 
и установке памятника за счет благо-
творительных взносов физических и 
юридических лиц. В этих целях Фондом 
С.В.Т.С. открыт специальный счет для 
поступления взносов, реквизиты счета 
были опубликованы, в том числе и на 
страницах вашего журнала, их можно 
найти на сайте Фонда С.В.Т.С.. 

Сбор средств уже идет и, пользуясь слу-
чаем, хочу еще раз призвать всех, кому 
дороги традиции таможенной службы, 
кто заинтересован в обеспечении пре-
емственности поколений таможенников, 
в память о тех, кто честно и добросовес-
тно служил и служит Отечеству, внести 
свою лепту в сооружение памятника.

Оксана ГЕРАСЮТИНА
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